

Aube de Pâques 16 avril 2017 – Môtiers 6h

Devant la porte du temple – autour du feu

Accueil

La paix du Seigneur soit avec nous. C'est Jésus lui-même qui a dit : Je vous laisse la paix, c'est ma paix que je vous donne. [Jean 14,27]

C'est le matin, très tôt. Un nouveau jour commence. La journée est encore à vivre. C'est comme si le monde était créé de nouveau. La vie commence, et nous en faisons partie. C'est magnifique, non ?

C'est le moment de chanter le premier alléluia de la journée.

Chant « Alléluia »

Lecture de la Genèse : *La création du monde Gn 1,1-31 et 2,1-4a*

1. Dans la Bible, on dit de Dieu qu'il est l'Eternel, le Tout-Puissant, Créateur du ciel et de la terre, et dans les prières, on l'appelle « Seigneur » ou « Notre Père ».

2. Au commencement, au-dessus des eaux, dans les ténèbres, Dieu dit : « Que la lumière soit. » Il appelle la lumière « jour » et le noir « nuit ».

Pour la première fois, il y a un jour et une nuit.

3. Le deuxième jour, Dieu dit : « Que les eaux se séparent. »

Et les eaux se placent, les unes en haut, les autres en bas.

Ce qui sépare les eaux, Dieu l'appelle « ciel ».

Pour la deuxième fois, il y a un soir et un matin.

4. Le troisième jour, Dieu dit : « Que les eaux d'en bas se serrent et laissent voir ce qui est sec. »

Ces eaux-là, Dieu les appelle « mers » et ce qui est sec, il le nomme « terre ».

« Et que l'herbe, les arbres fruitiers et tout ce qui est vert poussent sur la terre. »

5. Le quatrième jour, Dieu dit : « Que le soleil, la lune et les étoiles prennent place dans le ciel : le soleil pour briller le jour, la lune et les étoiles pour éclairer la nuit.

Que les journées, les semaines, les mois, les années puissent ainsi être comptés. »

6. Le cinquième jour, Dieu crée les animaux qui nagent dans les eaux et ceux qui volent dans les airs.

Il les bénit et leur dit : « Vous, et après vous, vos petits, et les petits de vos petits, remplissez les eaux, les rivières, les mers et le ciel tout entier. »

7. Le sixième jour, Dieu crée les animaux qui vivent sur la terre, les petits et les grands, ceux qui marchent et ceux qui rampent, ceux qui sont sauvages et ceux qu'on apprivoise.

Puis il dit : « Faisons l'homme à notre image. Il sera le maître des animaux. »

8. Le septième jour, Dieu se repose.

Il a créé la lumière, le ciel et les mers, la terre et les plantes, le soleil, la lune et les étoiles, les animaux de la mer, du ciel et de la terre, et l'homme à son image.

Dans la Bible, tout commence ainsi.

*« Dessine-moi la Bible. Les images de l'Ancien Testament et des Evangiles », Desclée de Brouwer,
Claude Helft dir. – Illustrations de Aurore de La Morinerie*

Prière

Seigneur, tu nous connais !

Tu nous offres ta vie pleine et généreuse. Tu créées un monde pour nous !

Et nous rencontrons tant de vendredis saints dans nos vies.

Fais couler ta vie en nous. Fais-nous voir et sentir le monde que tu crées pour nous et avec nous.

Libère-nous. Viens bientôt !

Amen.

Chant « Alléluia »

A l'entrée du cimetière

Le peuple de Dieu était esclave en Egypte : rudoyé, maltraité, exploité. Dieu, le Seigneur, a entendu ses pleurs et ses cris. Il a ouvert un passage de l'esclavage à la liberté, de la tristesse à la joie, de la nuit au jour, de la mort à la vie.

Lecture de la Bible

Exode 14,15 – 15,1

Chant « Alléluia »

A l'entrée de l'Eglise, extérieur, côté cimetière

L'amour est aussi fort que la mort.

Vous vivez de l'amour du Christ en vous. Christ s'est réveillé de la mort. Vous vivez de la vie de Dieu en vous. C'est son amour, c'est sa vie qui a réveillé le Christ de la mort !

Lecture de la Bible

Romains 6,3-11

Chant « Alléluia »

Dans le chœur de l'église

Cette nouvelle-là...

ne la dites pas trop haut : c'est de la dynamite !

Ne la dites pas n'importe comment : il y a eu tellement de malentendus...

Murmurez-la, cette nouvelle-là : « Il est ressuscité ! »

Oui, il est ressuscité, le crucifié, celui qu'on avait condamné et exécuté comme un malfaiteur, parce qu'il troublait l'ordre, parce qu'il ne se soumettait pas aux lois de la société, aux lois de l'économie, aux lois religieuses.

Oui, lui, le crucifié, l'ami des pécheurs, des prostituées, des marginaux, celui qui mangeait à la table des trafiquants et des voleurs, Dieu l'a ressuscité !

Prêtez l'oreille à ce murmure, laissez renaître en vous l'étonnement, laissez monter en vous la joie : Jésus le Nazaréen, Dieu l'a ressuscité !

Porteurs de cette nouvelle et de la lumière du Seigneur vivant, allez murmurer la nouvelle.

Laissons monter la joie en nous. Allez prendre place sur un banc.

Dans les bancs

Annonce du chant « Christ est ressuscité ! »

Christ est ressuscité !

Il est vraiment ressuscité !

La mort est restée au tombeau.

Christ a été réveillé de la mort. Il est sorti de la tombe.

Nous venons de prendre place, mais c'est une nouvelle qui nous met en mouvement, qui nous relève : nous chantons, debout, *Christ est vraiment ressuscité !*

Lecture de la Bible

Matthieu 28,1-10

Prédication

A Pâques se réalise ce que Jésus a dit.

Oui mais il a dit beaucoup de choses intéressantes. C'est d'ailleurs une raison de se souvenir de ses enseignements. Oui, et il y a ici encore plus que des enseignements.

Ce qui se réalise à Pâques, c'est la victoire sur la mort. Et cela, quand cela se produit, ça fait peur !

Il y eut un fort tremblement de terre et l'ange qui vient transmettre le message ressemble à un éclair.

Je ne sais pas si vous avez remarqué en écoutant la lecture du texte ? Quand l'ange du Seigneur intervient, tout est déjà joué. Il vient avec un commentaire sur ce qui s'est passé : il roule la pierre et s'assied dessus.

Il ouvre le tombeau mais Jésus n'en sort pas et les femmes n'y entrent pas. Dès le début, le message est déjà : *Jésus, celui qu'on a cloué sur la croix, n'est pas ici*. Faites passer le message.

Jésus a été réveillé de la mort. Et quand l'ange roule la pierre du tombeau, en fait, il s'assied sur la mort.

Pourtant nous n'y croyons toujours pas dans notre monde. En tout cas pas les riches patrons : il veulent tuer la mort !

La une d'un quotidien annonçait il y a deux semaines que c'est le nouveau défi des patrons milliardaires.

4 entrepreneurs milliardaires proposent leur solution ou du moins exposent leur engagement à coups de milliards de dollars pour améliorer la situation de l'humanité. Ou bien est-ce seulement leur situation à eux qu'ils envisagent ?

Mark Zuckerberg (Facebook) s'est engagé à verser plusieurs milliards de dollars pour soutenir la recherche pour, dit-il *éradiquer toutes les maladies*.

Larry Page (Google) engage ses milliards pour un objectif précis : tuer la mort. Il soutient un laboratoire de recherches qui veut notamment lutter contre le vieillissement et les maladies qui lui sont liées.

Peter Thiel (PayPal) affirme être contre la mort. Il affirme que celui qui vivra 1000 ans est probablement déjà né.

Elon Musk (Tesla) soutient les recherches qui essaient d'améliorer l'humain en le fusionnant avec la machine : *Si vous ne pouvez pas battre la machine, le mieux est d'en devenir une*, dit-il.

La crainte et la joie des femmes devant le tombeau vide et l'annonce de la résurrection ne suffisent pas à ces hommes.

Pas besoin de chercher à tuer la mort. C'est déjà fait. L'ange s'est assis sur la mort.

Ecoutez encore ce que l'ange a dit aux femmes :

« N'ayez pas peur. Je sais que vous cherchez Jésus, celui qu'on a cloué sur la croix ; il n'est pas ici, il est revenu de la mort à la vie comme il l'avait dit. Venez, voyez l'endroit où il était couché. Allez vite dire à ses disciples : «Il est revenu d'entre les morts et il va maintenant vous attendre en Galilée ; c'est là que vous le verrez.» Voilà ce que j'avais à vous dire. »

Il fallait les femmes pour transmettre ce message avec le respect de la crainte et dans la joie de la vie et de l'amour.

C'est un engendrement.

Les femmes sont en premier témoins de la résurrection dans les évangiles. Les femmes distribueront la communion tout à l'heure, au moment où nous partagerons le pain et le vin de la vie du Christ qui nous est offerte.

La peur ne peut pas prendre le dessus. Sinon, nous risquons de devenir comme mort, à la façon des gardes.

A Pâques se réalise ce que Jésus a dit. La vie prend le dessus sur la mort.

La mort, c'est vendredi saint. Vendredi saint, c'est le moment où la mort frappe. C'est le moment où la violence, la maladie, la haine, le désespoir, la mort ou encore d'autres épreuves surgissent.

Bien sûr, nous savons bien que nous sommes confrontés à de nombreux vendredis saints qui nous font la douloureuse surprise de nous arriver tout au long de nos parcours. Cela fait mal et cela fait peur. Mais ces moments ne nous détruiront pas.

Il y a une annonce et une promesse.

L'annonce : Jésus est revenu d'entre les morts.

La promesse : il va maintenant vous attendre en Galilée.

La Galilée, c'est loin d'ici. Mais c'était le lieu de la vie quotidienne de ces femmes et de ces hommes à qui l'annonce a été faite en premier.

Jésus les attend en Galilée.

Il nous attend dans notre Galilée : à Môtiers, au Val-de-Travers, ici dans notre vie quotidienne où les joies continuent de se tricoter avec les douleurs, les peines et les lassitudes.

A Pâques se réalise ce que Jésus a dit : dans cette vie quotidienne avec ses lots de joies, de douleurs et de peines la vie de Dieu est bien présente et toujours renouvelée. Nous en vivons dès maintenant. Les femmes en ont vécu dès le matin de la résurrection et les témoins du Christ en ont vécu et en vivent depuis lors.

L'amour de Dieu, c'est sa toute puissance. Dans cet amour qu'il nous donne, nous recevons la vie de la résurrection et nous aimons à notre tour.

L'amour est aussi fort que la mort. Amen.

Prière d'intercession *sur la base de 33.044*

Toi, le Ressuscité, viens remplir nos êtres de ta joie.
Approche-toi plus près encore...
Pour qu'en nous renaisse l'envie de naître et de danser !

Que le matin de Pâques transforme, aujourd'hui encore, les ténèbres en lumière !
Nous prions, Seigneur, pour les chrétiens qui fêtent la résurrection aujourd'hui, ici et au loin.

Apprends-nous à sentir ta présence au fond des prisons les plus sombres et à trouver de l'amour dans les cœurs les plus froids.
Nous prions, Seigneur pour les personnes qui traversent des souffrances, des deuils, des maladies.
Que ta présence ressuscitée apaise leur douleur.

Alors que tant de conflits nous emmènent vers la violence, inspire à nos mains des gestes d'espérance, d'amour et de paix.
Nous prions, Seigneur, pour la Syrie, ses habitants et l'avenir de ce pays.
Nous prions pour le Centre Social Protestant et les bénéficiaires de sa présence et de ses services dans le canton de Neuchâtel.

Seigneur, accueille notre prière. Renouvelle notre vie.
Amen.

Chant « Mon rédempteur est vivant »

Cène - prière finale

Pour la douceur et la force de ton pardon,
pour la brûlure et la vérité de ta parole,
pour l'unité que tu nous donnes en ton repas...
Béni sois-tu Seigneur !

Alléluia 61-77 p. 956

Pour ta présence qui change notre vie,
pour ta promesse qui transforme notre mort,
pour ta paix qui éclaire nos jours...
Béni sois-tu Seigneur !

Alléluia 61-77 p. 956

Pour la mission que tu nous confies,
pour l'espérance que tu nous charges d'annoncer,
pour ton amour qui nous lie à tous les humains...
Béni sois-tu Seigneur !

Alléluia 61-77 p. 956